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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英在施政報
告中，提出多項措施以善用、鞏固及提升香港現有的優
勢，及加強與國內外的全方位合作，將各個產業做多、
做大、做強。他昨日出席第三屆「傑出企業社會責任
獎」頒獎典禮時表示，香港要有美好的將來，除了政府
的努力，還需要社會各界包括各大小企業的支持和配
合，履行好應有的社會責任，讓香港成為700萬市民溫
暖幸福的家。

讚蔡冠深盛智文羅樂風有承擔
《鏡報》主辦的第三屆「傑出企業社會責任獎」昨日

舉行頒獎典禮。新華集團主席蔡冠深、「蘭桂坊之父」
盛智文和晶苑集團主席羅樂風獲獎。主禮嘉賓梁振英在
致辭時讚揚3名得獎者的成就有目共賭，是次獲頒「傑

出企業家社會責任獎」，證明他們對顧客、對社會大
眾，以至對環境方面的承擔和責任。
他說，經濟發展對於香港十分重要，故他在今年的施政

報告中表明特區政府會致力發展經濟，讓香港有能力解決
貧窮、房屋、老年社會、環保和青年人向上流動等問題，
並提出要善用、鞏固及提升香港現有的優勢，加強與國內
外的全方位合作。經濟發展委員會、金融發展局及香港與
內地經貿合作諮詢委員會等已全面展開工作。
梁振英透露，在國外，政府正考慮在亞洲開設更多經

濟貿易辦事處，工業貿易署會加強聯繫與開拓新興市
場。在內地，當局預計於下月開設駐武漢經濟貿易辦事
處，加強目前由上海、廣州、成都及北京組成的網絡。
他並特別提到，港珠澳大橋將於2016年落成通車，為
大嶼山提供旅遊及其他方面的經濟發展機遇，當局會研

究在大嶼山和港珠澳大橋香港口岸約130公頃、有極高
的「橋頭經濟」價值的人工島上增加酒店及休閒旅遊設
施，並研究進一步開發大嶼山東部水域及鄰近地區，打
造優質的「東大嶼都會」，以容納新增人口，及促進經
濟發展和提供就業機會。

指香港美好將來需各界支持配合
在發展經濟的同時，特區政府有責任照顧有需要的人

士。因此，他在施政報告中提出多項措施，包括「低收
入在職家庭津貼」；將關愛基金的多個項目恆常化；並
加強對長者的支援，包括將長者醫療券金額增加一倍至
每年2,000元；將2元乘車優惠擴展至「綠色」專線小
巴等，體現了他在政綱中提出「穩中求變，適度有為」
的主張，切合政府發展經濟、改善民生的策略。
梁振英強調，香港要有美好的將來，除了政府的努力，

還需要社會各界包括各大小企業的支持和配合，履行好應
有的社會責任，不單讓經濟能夠繼續發展，民生問題也得
到改善，讓香港成為700萬市民溫暖幸福的家。

特首勉企業盡社會責任惠港

6離島渡輪航線加價5%至6%
中環至梅窩下月生效 運署批准續牌3年
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香港文匯報訊（記者 文森）醫管局本周二公布公
私營醫療合作計劃，希望將部分公立醫院普通科門診
病人，轉介至私家診所，減輕公營醫療壓力。食物及
衛生局局長高永文表示，今次計劃的津貼額較以往
多，亦容許私家醫生以公立醫院協議的價格訂購藥
物，是希望更多醫生參與。但他認為，目前評估反應
會否熱烈屬言之尚早，當局會在掌握參與的私家診所
地址、地區分布等詳情後再作公布，一年後亦會檢討
計劃。

高永文：計劃津貼額較多
高永文昨日出席一個活動後表示，醫管局公布的公

私營協作計劃，汲取了過去數年在社區推行類似計劃
成功與失敗的經驗。他期望多些病人及私家醫生參
與，令計劃成功。他又謂，本港面對人口老化及醫療
費上升問題，單以公營服務應付全港市民醫療需要，
不設實際，「今次計劃的津貼額較以往多，亦容許私
家醫生以公立醫院協議的價格訂購藥物，是希望更多
醫生參與」。
他續指，新計劃可令社區內原本負擔不起私家醫生
診金，但病情穩定的病人，以一樣費用接受私營服
務，不用再到急症室輪候，減輕公立醫院負擔。他表
示，現階段會與不同醫生溝通，又強調計劃只是將公
帑分配到私營診所，不涉及以公帑資助私家醫療。
至於有指當局計劃將打鼓嶺前政府農場，作為爆發

禽流感時安排活雞供應的應急方案，有區議員稱政府
事前並沒有與當區溝通。高永文表示，漁護署及局方
已與居民及區議員展開討論，希望他們明白這是緊急
應變機制，大部分時間不會使用設施，只會在長沙灣
批發市場因禽流感停用21日時才啟動。
另外，食物及衛生局表示，並無發現任何表面證
據，顯示活家禽零售商曾合謀釐定活雞價格，當局會
繼續密切注視活雞市場的情況。

工聯促領匯商場裝自動門
香港文匯報訊（記者 張文鈴）天水圍頌富商場

過往曾發生多次玻璃門無故碎裂事件，不少途人更
無辜受害。工聯會元朗區議員劉桂容與姚國威表
示，過去曾多次要求管理頌富商場的領匯作出適當
改善，亦曾於今年初就有關建議去信領匯，惟對方
一直拒絕方案。他們昨日到領匯位於黃大仙的總辦
事處請願，要求將頌富商場所有出入口改裝成自動
門，以免意外再生，保障居民安全。

手推玻璃門常碎裂
劉桂容、姚國威昨聯同逾30名天水圍居民、輪椅

人士及媽媽，帶同嬰兒到黃大仙領匯總辦事處請

願，強烈要求領匯盡快將頌富商場所有出入口改裝
成自動門，令居民出入暢通。劉桂容指出，「商場
若更換自動門，不僅方便媽媽推嬰兒車、坐輪椅及
在商場購物消費的人士，亦較舊式的手推玻璃門更
安全及有效。」她指出，在人流稀疏時可以方便出
入的途人；人流繁忙時段亦可保持自動門長開的狀
態，途人不用自行推動玻璃門，可有效減少意外發
生，保障居民安全。
姚國威則批評，領匯素來自稱是一間願意聆聽市

民意見、為市民着想、保障市民的上市公司，今次
請願是希望領匯能履行承諾，盡快安裝自動門，保
障途人及附近居民的人身安全。工聯會表示，縱然

領匯於人流繁忙時段加派職員維持秩序，但仍不時
發生玻璃門碎裂事件，曾試過在更換玻璃門3天後再
次爆裂。

黃錦星：「源頭減廢」與環團理念一致

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）港府早前提出擴建
3個堆填區及興建石鼓洲焚化爐的「三堆一爐」建
議，立法會將於今日舉行首天公聽會，聽取市民意
見。多個環保團體昨日發表聯合聲明，促請政府承

諾先行做好「源頭減廢」措施，才推展「三堆一
爐」計劃。環境局局長黃錦星則指當局與環團理念
一致，今年中會就廢物徵費進行「先行先試」計
劃，期望可於2016至2017年度完成立法工作。

促先推出6項措施
綠領行動、香港地球之友、長春社、綠色力量四
個環團昨日舉行聯合記者會，要求政府向立法會申
請擴建堆填區及焚化爐撥款前，應先出6項推動「源
頭減廢」的措施，包括在2016年或之前落實都市固
體廢物徵費；不遲於2018年將生產者責任制擴展至
多種物料；及馬上檢討建築廢料收費計劃等，才推
行擴建堆填區及興建焚化爐等末端處理設施。

團體表示，政府早於90年代起發表的多份減廢綱
要均屬「空頭支票」，今屆政府雖在去年推出「資
源循環藍圖」，但回收業可持續發展督導委員仍未
提出對策，10億元回收基金亦未有詳情。團體又
指，建議中的堆填區擴建總面積，足以處理未來近
20年的垃圾，擔心政府會因而放慢減廢步伐，任由
垃圾繼續增加。
黃錦星指出，當局去年推出香港資源循環藍圖，

在減廢、處理廚餘、支持回收業、轉廢為能以至衞
生堆填，五管齊下進行，與環團理念一致。他又
謂，藍圖就多項措施已有清晰時間表，當局今年中
亦會以「先行先試」計劃，在一些屋邨試驗不同按
量徵費方法。

新渡輪、港九小輪及其附屬公司營運的中環往返長洲、梅窩、
坪洲、南丫島等6條主要離島渡輪航線，將於今年3月及6月

屆滿，運輸署昨日公布，延續6條航線的牌照3年，有效期直至2017
年。而對於渡輪公司所提交票價調高10%的申請，運輸署指，經
詳細審閱，及充分考慮地區人士意見後，決定批准6條航線加價約
5%至6%，平均單程票價加幅4.8%至6.4%。

3年未調整 累積通脹11.1%
運輸署發言人強調，政府已考慮市民對建議加幅的接受程
度、渡輪公司的財政狀況、服務表現等。運輸署認為，渡輪公
司近年面對高水平的油價，及員工薪酬持續上漲的壓力，有切
實的需要調整票價，以維持現有的服務水平。
就加幅而言，航線現時的票價為3年前訂定，其間累積通脹
達11.1%，而全港家庭住戶入息中位數，過去兩年增幅亦達
12.5%，故今次批准的票價加幅相對溫和。

其餘5線7月起加價
當中，加幅最大為中環往返榕樹灣路線和索罟灣路線，單程
票價加幅介乎6.2%至6.8%多之間。而中環至梅窩或長洲路線加
幅則較溫和。而來回中環至梅窩的渡輪航線，新票價由4月1日
起生效，成人平日單程票價由14.5元加至15.2元，而星期日及
公眾假期則加1.1元，新票價為22.5元。至於其他5條航線，包
括中環往返長洲、坪洲、索罟灣、榕樹灣，以及坪洲往返長洲
的航線，則會由7月起加價。
而較多市民及遊客乘搭的中環至長洲航線，平日普通位成人

單程票票價由12.6元增加至13.2元，假日則由18.4元加至19.4
元，票價分別增加0.6元及1元，但假日與平日的票價差距，擴
大至6.2元。運輸署發言人又指，將繼續向航線營辦商提供共約
1.9億元的特別協助措施，有助維持6條主要離島渡輪服務的財
務可行性，及減輕票價加幅對乘客的負擔。
新渡輪表示，即使過去3年持續通漲，亦竭力維持票價穩
定，未有申請加價，但由於要提升招聘條件、安排培訓以紓緩
人手不足及青黃不接問題，因而在新牌照下申請調整票價。當
中，中環往來長洲及梅窩航線票價，平均加幅度約5.7%。

香港文匯報訊 （記者 吳沚芊） 衣食住行樣樣加

價，運輸署昨日宣佈，批准6條主要離島渡輪航線

加價約5%至6%，包括中環往返長洲、梅窩等路

線。其中，來回中環至梅窩的渡輪航線，新票價由4

月1日起生效，而其他5條航線，則會由7月起加

價。運輸署表示，票價調整經過充分考慮，加上航

線現時的票價，為3年前訂定，其間累積通脹達

11.1%，認為今次批准的票價加幅相對溫和。運輸

署同時宣布， 延續6條航線的牌照3年，有效期直

至2017年。

香港文匯報訊 （記者 文森）渡輪3
年來首加價，令不少市民大嘆無奈，而
一般陸路交通，更幾乎是年年調節，
「有加無減」。除了新巴、城巴不計劃
今年加價外，其他運輸公司均會調整票
價。九巴申請加價4.3%，正待運輸署
審批；港鐵亦預計加幅逾3%；而截至
去年11月底，運輸署正處理182條專線
小巴路線加價申請。
交通費是市民生活必需的支出，即使

加價「一個幾毫」長遠累積下來，負擔
沉重。港鐵、巴士、小巴等，更是市民
最常使用的交通工具。其中，九巴去年
11月以路綫重組未達預期為由，申請加
價4.3%，尚待政府審批，估計申請結
果最快月內揭曉。

僅新巴城巴今年不加價
而政府即將公布，最新運輸業工資指
數，屆時可估算港鐵票價，按機制調整
的幅度，預料因運輸業薪酬上升，港鐵
票價加幅可達3.5%，較去年的2.7%增
幅為高。至於專綫小巴方面，運輸署表
示，截至去年11月，正處理182條專綫
小巴路綫的加價申請。
目前只有新巴、城巴不計劃今年內加

價，新創建執行董事曾蔭培表示，滿意
目前新巴、城巴的業務表現，加上已為
燃油成本做對沖，故未有計劃在短期內
加價。曾蔭培強調，燃油價格仍然高
企，會緊密留意價格走勢。

民建聯指居民「硬食」加幅不合理
香港文匯報訊（記者 王維寶、吳沚芊）運

輸署昨天宣布，批准6條主要離島渡輪航線加價
4.8%至6.4%。有長洲居民表示，現時長洲線長
期爆滿，批評渡輪在有盈利的情況下加價，並
不合理，又擔心票價會「年年加」。民建聯離
島區議員周浩鼎表示，離島居民除面對加價壓
力外，亦要承受班次不足的問題，建議延長牌
照年期，吸引船公司加大投資購買新船隻，加
密班次。
運輸署批准6條主要離島渡輪航線調整票價，

梅窩線新票價率先於下月1日生效。長洲居民黃
先生認為，現時來往長洲的船常常爆滿，船公
司在有盈利的情況下加價，並不合理。使用月
票的他又擔心，月票因此加價。吳先生則表
示，現時的票價已經很貴，是次加幅比例亦較
高，離島居民在沒有其他交通工具下，只能
「硬食」加幅，令生活壓力更加沉重。

周浩鼎倡成立燃油穩定基金
周浩鼎表示，民建聯早前已多次聯同離島居

民向政府抗議，無奈政府仍不顧居民反對批准
加價。他又指出，離島居民亦要承受班次不足
的問題，很多長洲居民常常在繁忙時間及假日
都很難上船，認為船公司在加價同時，應該承

諾增加班次，改善服務質素，長遠而言政府應
回購船隻，再由渡輪公司投標經營，可直接監
察維修事宜。
他建議當局成立燃油穩定基金，隨燃油價格

波動調節津貼，「如燃油價高時，基金可向渡
輪公司提供補貼；燃油價低時，渡輪公司則回
饋於基金，此舉可取代每次均撥巨款予渡輪公
司、又無法確定錢用何處的做法。」

鄧家彪質疑津貼是否用得其所
工聯會立法會議員鄧家彪則表示，渡輪公司

才剛獲得1.9億元津貼，便馬上宣佈加價，令市
民大感驚訝，甚至質詢津貼是否用得其所。鄧
家彪又指，假日高速船每程的票價可達40多
元，相信會令市民不滿，且高昂船費對每日往
返中環及離島的居民而言百上加斤，或會令離
島居民考慮遷出，遊客量亦可能會因而下降，
「客量愈少，渡輪的運作成本會愈高，造成惡
性循環。」
他又指，由於牌照期只有3年，渡輪公司往往
不敢冒險，投資於購買新船、改善設備及服務
之上，建議當局將牌照期延長，可促使渡輪公
司把資源用作長線投資，有助提升服務質素，
亦可將津貼用得其所。

■周同學認為今次加幅不算
很高，對自己影響不大。

黃偉邦 攝

■黃先生認為，現時長洲的
船常常會爆滿，船公司在有
盈利的情況下加價，做法不
合理。 黃偉邦 攝

■盧小姐認為加價會對居於
離島的年輕人造成沉重負
擔。 黃偉邦 攝

■吳先生表示，渡輪是離島
居民唯一交通工具，小市民
只能「硬食」加幅。

黃偉邦 攝

■較多市民和遊客乘搭的中環至長洲航線，平日的普通位成人單程票票價由12.6元增加至13.2元，假日則
由18.4元加至19.4元。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■工聯會聯同逾30名天水圍居民到黃大仙領匯總辦
事處請願，要求領匯盡快為頌富商場加裝自動門。

■多個環保團體昨日發表聯合聲明，促請政府承諾
先做好「源頭減廢」，才推展「三堆一爐」計劃。

■特首梁振英頒發「傑出企業家社會責任獎」予蔡
冠深。 中新社

市民心聲


